

Editorial

El siglo 21 es identificado como el siglo del conocimiento, es por ello relevante a nivel local e internacional al desarrollo de la investigación y el papel de las universidades en su función de productores de nuevos conocimientos.

El Paraguay tiene una de las inversiones más bajas a nivel internacional en lo que respecta a investigación. Sin embargo, cabe destacar el importante aporte del CONACYT a través de los proyectos de financiamiento desarrollados, muchos de ellos liderados por las universidades, lo que permite la formación de la nueva generación de investigadores.

Es responsabilidad de la universidad el instruir a los docentes investigadores quienes tienen la misión de formar a los futuros profesionales investigadores.

Las universidades deben formar a los estudiantes desde los primeros años de vida institucional para que establezcan, al término de su carrera, la capacidad de desarrollar las competencias, habilidades y herramientas que les permita identificar situaciones, problemas y circunstancias de sus disciplinas y en su carácter de ciudadano responsable para contribuir al desarrollo humano sostenible y sustentable desde proyectos de investigación pertinentes a las necesidades locales y regionales.

La Universidad Iberoamericana ha asumido esta función desde su creación y ha promovido una cultura de la investigación a través de estrategias que se aplican desde los trabajos de introducción a la investigación científica, programas de responsabilidad social universitaria, participación en programas de investigación financiadas por la propia universidad o entes nacionales o regionales, la realización del Foro de Investigadores en sus más de 10 ediciones y la publicación de las revistas científicas, jurídicas,



memorias de los foros y literarias.

En la UNIBE, el Foro de Investigadores y las Revistas Científicas se constituyen en un espacio de aprendizaje y difusión muy importante a nivel nacional e internacional donde los investigadores profesionales comparten con estudiantes y docentes de la UNIBE, de otras universidades y centros de investigación sus experiencias de tal manera que se genera un círculo positivo de aprendizaje colaborativo y colectivo.

Nuestra alta casa de estudio celebra sus 51 años de vida institucional, iniciando una nueva etapa en la difusión científica porque a partir de este año contamos con la salida semestral de nuestra Revista Científica, la cual se encuentra indexada a importantes índices e iniciamos el “Encuentro de Jóvenes Investigadores” con el objeto de promover en las nuevas generaciones la vocación investigativa que permita, así como dicta nuestro slogan institucional, crear “una mentalidad nueva, para un mundo mejor”.

Sanie Romero de Velázquez, Rectora de la UNIBE